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чемпионат мира по футболу-2018

— перспективы —

Фасадное обновление
По словам руководителя департа‑
мента туризма Самарской области 
Михаила Мальцева, гостям ЧМ‑2018 
в Самаре предложат целый ряд пе‑
шеходных и автобусных маршрутов 
по городу с экскурсионным обслу‑
живанием. «Это пешеходные марш‑
руты по улицам Куйбышева, Фрунзе, 
Ленинградской, Шостаковича. А так‑
же туристические автобусные марш‑
руты, которые к моменту проведе‑
ния игр чемпионата мира будут так‑
же сформированы», — рассказывает 
господин Мальцев.

Чтобы город предстал перед ту‑
ристами в лучшем виде, планирует‑
ся отремонтировать фасады зданий, 
находящихся на туристических мар‑
шрутах и основных магистралях Са‑
мары, а также привести в порядок 
исторический центр города, где уже 
сегодня ведутся реставрационные 
работы ряда памятников культуры.

Как рассказал руководитель уп‑
равления государственной охра‑
ны объектов культурного наследия 
Самарской области Владимир Фи‑
липпенко, решение о реставрации 
памятников было принято с при‑
вязкой к основным туристичес‑
ким и гостевым маршрутам. Всего 
из областного бюджета финансиру‑
ется проведение работ на 303 объ‑
ектах культурного наследия Самар‑
ской области. На эти цели из бюд‑
жета выделяют 2,2 млрд рублей. 
В этом году планируется завершить 
реставрационные работы на 27 па‑
мятниках культуры и архитектуры. 
В предыдущие годы уже было от‑
реставрировано 33 здания.

К реставрации памятников 
правительство Самарской облас‑
ти и мэрия Самары привлекают 
и меценатов, которые в ближай‑
шее время приступят к работам 
на 17‑ти объектах. Также к ремонту 
исторических зданий присоединя‑
ются крупные строительные ком‑
пании, торговые сети и индивиду‑
альные предприниматели. На ря‑
де объектов ремонтные работы за‑
вершатся уже к началу июля.

Например, ООО «ПСК Волга» 
рассчитывает за полтора месяца 
отремонтировать Дом почетного 
гражданина А. Н. Щелкова на ул. 
Алексея Толстого, 32‑34. Обнов‑
ленный фасад этого здания самар‑
цы увидят летом. Так же, как и дом 
Бахарева на ул. Куйбышева, 69, ре‑
монтом которого будет заниматься 
ООО «НПФ „XXI век“».

«В текущем году частные инвесто‑
ры отремонтируют восемь объектов 
культурного наследия и девять мно‑

гоквартирных домов. По этим здани‑
ям уже определены сроки исполне‑
ния работ. Не исключено, что список 
домов, заботу о которых в этом году 
берут на себя меценаты, может су‑
щественно пополниться», — отмеча‑
ет главный архитектор города Алек‑
сей Самарцев.

По словам заместителя руково‑
дителя департамента градострои‑
тельства Елены Бондаренко, к рес‑
таврационным работам, возможно, 
присоединятся и студенты Самар‑
ского архитектурно‑строительно‑
го университета. Всего в этом году 
в Самаре планируется отремонти‑
ровать более 180 объектов культур‑
ного наследия.

Зона ремонта
Помимо зданий в Самаре планиру‑
ется отремонтировать ряд инфра‑
структурных объектов. В частности, 

в порядок приведут самую большую 
в городе площадь имени Куйбыше‑
ва, на которой во время игр ЧМ‑2018 
проведут фестиваль болельщиков. 
Планируется благоустройство четы‑
рех прилегающих скверов, замена 
асфальтового покрытия самой пло‑
щади и ближайших улиц. Кроме то‑
го, ведется разработка проекта по ре‑
монту инженерных коммуникаций. 
Проект предусматривает замену сис‑
темы освещения, водоснабжения, ус‑
тановку новейшего энергетического 
оборудования, которое позволит бес‑
перебойно в течение месяца прово‑
дить на площади концертно‑развле‑
кательные мероприятия, обеспечи‑
вать прямые трансляции матчей.

Фестиваль болельщиков будет 
проходить в дни проведения в Сама‑
ре матчей чемпионата мира по фут‑
болу 2018 года, летом. На площади 
можно будет бесплатно наблюдать 
за играми на больших экранах, учас‑
твовать во всевозможных развлека‑
тельных мероприятиях.

Как рассказал руководитель де‑
партамента по организации подго‑
товки чемпионата мира по футболу 

2018 года и развития объектов спор‑
тивного назначения министерства 
спорта Самарской области Виталий 
Иванов, к 2018 году планируется 
привести в порядок не только пло‑
щадь имени Куйбышева, но и распо‑
ложенные неподалеку Струковский 
сад, спуски к набережной реки Вол‑
ги. «Все эти мероприятия позволят 
нам благоустроить фан‑зону», — по‑
яснил господин Иванов. По его сло‑
вам, сейчас решается вопрос о фи‑
нансировании проведения самого 
фестиваля болельщиков. Деньги пла‑
нируется перераспределить с других 
статей расходов, где их удалось сэко‑
номить. Всего на проведение фести‑
валя болельщиков планируется на‑
править порядка 126 млн рублей.

В порядок приведут и ряд дру‑
гих значимых для Самары объектов. 
В частности, в прошлом году шла 
подготовка документации для ре‑
конструкции участка набережной 
около «Ладьи». Планировалось на‑
чать работы в 2016 году. Сообщалось, 
что на участке набережной от улицы 
Осипенко до Силикатного оврага по‑
ложат плитку, реконструируют лест‑

ничные спуски, оборудуют пандусы. 
Также будет отремонтирована дож‑
девая канализация и проведен водо‑
провод для автоматического поли‑
ва зеленых насаждений. Кроме того, 
на участке установят фонтан и амфи‑
театр, обустроят спортивные и дет‑
ские площадки, реконструируют се‑
ти наружного освещения, установят 
новые столбы и светильники.

В рамках подготовки к ЧМ‑2018 
планируется отремонтировать и че‑
тыре стелы, которые располагают‑
ся на въезде в город: на Стромилов‑
ском шоссе, у поселков Стройкера‑
мика и Царевщина, а также у торго‑
вого центра «Мега». Еще три конс‑
трукции будут установлены допол‑
нительно — в поселке Прибреж‑
ный, на Южном шоссе и перед Ки‑
ровским мостом.

Кроме работ по ремонту и уста‑
новке будет проведено благоустройс‑
тво прилегающих территорий, озе‑
ленение, появится подсветка конс‑
трукций. Также будут демонтирова‑
ны близлежащие рекламные щиты, 
торговые объекты. Приведут в поря‑
док фасады домов, расположенных 

на въездах в город. По мнению гла‑
вы Самары Олега Фурсова, въездные 
группы являются фактически визит‑
ной карточкой города и должны вы‑
глядеть соответствующе.

«Въезды в наш город обрамле‑
ны зданиями, построенными в 50–
60‑е годы. Есть предварительная 
договоренность с министерством 
строительства Самарской области 
о том, что их фасады будут приве‑
дены в порядок к чемпионату мира 
по футболу», — отмечал ранее мэр 
Самары Олег Фурсов.

По словам экспертов, пока еще ра‑
но говорить о том, насколько быстро 
идут работы по подготовке к играм 
ЧМ‑2018. «Конечно, работы идут, па‑
мятники реконструируют, и эти из‑
менения видно невооруженным 
взглядом. Но какие‑то выводы о тем‑
пах работ делать еще рано. Пока ра‑
боты в самом разгаре, и, не обладая 
цифрами, сложно судить о выполне‑
нии планов», — отмечает председа‑
тель Самарского регионального от‑
деления Союза архитекторов России 
Юрий Карякин.

Елена Донкина

Благоустройство в спортивном режиме
Чтобы принять игры чемпионата мира по футболу, в Самаре потребуется не только возвести новый стадион, отремонтировать дороги и построить 
гостиницы, но и привести в порядок сам город. План подготовки к ЧМ‑2018 включает разработку туристических маршрутов, ремонт площадей 
и скверов, реставрацию целого ряда зданий — памятников культуры и архитектуры. Все эти работы уже ведутся.
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К 2018 году в Самаре приведут 
в порядок площадь Куйбышева, 
которая в дни проведения 
футбольного чемпионата станет 
главной фан-зоной города

Отели вступили в игру
— тенденции —

Проведение в Самаре чемпионата ми-
ра по футболу в 2018 году требует се-
рьезной модернизации региональ-
ной сети отелей. До 1 июля 2016 года 
всем действующим в регионе средс-
твам размещения должны быть при-
своены «звезды». По информации эк-
спертов, многие крупные из них эту 
работу уже завершили, и до сере-
дины лета «звезды» будут присвое-
ны оставшимся гостиницам. Парал-
лельно с этим ведется строительство 
нескольких весьма крупных отелей, 
а также модернизация действующих. 
Вся эта работа проводится при под-
держке региональных властей — в том 
числе и финансовой.

В Самарской области полным ходом 
идет подготовка к проведению в 2018 го‑
ду игр чемпионата мира по футболу. Так, 
параллельно с активной работой по стро‑
ительству стадиона «Самара Арена» и всей 
сопутствующей инфраструктуры прово‑
дятся мероприятия по приведению в со‑
ответствие с требованиями ФИФА гости‑
ничной сферы области. В настоящее вре‑
мя продолжается работа по присвоению 
категорий гостиницам и иным средствам 
размещения региона, а также по обнов‑
лению номерного фонда и повышению 
уровня обслуживания.

«Важные вопросы, которые сейчас сто‑
ят в сфере оказания гостиничных услуг 
в любом регионе РФ, готовящемся при‑
нимать матчи чемпионата мира по фут‑
болу 2018 года — это необходимость по‑
вышения качества предоставляемых ус‑
луг и увеличения загрузки средств разме‑
щения», — говорит руководитель департа‑
мента туризма Самарской области Миха‑
ил Мальцев.

Как уточняют в ведомстве, введенная 
в субъектах страны обязательная клас‑
сификация средств размещения во мно‑
гом способствует решению вопроса повы‑
шения качества предоставляемых услуг, 
а также росту квалификации руководяще‑
го и линейного персонала гостиниц.

Кроме того, к регионам‑участникам 
ЧМ‑2018 предъявлены определенные тре‑
бования по числу номеров определенных 
категорий и их удаленности от строящих‑
ся стадионов. В соответствии с требования‑
ми ФИФА для проведения в Самарской об‑
ласти игр одной четвертой финала чемпио‑
ната необходим минимально критический 
номерной фонд в размере 910 номеров.

Для комфортного проживания потре‑
буется наличие 3823 номеров для целе‑
вых клиентских групп и партнеров ФИФА, 
4 тыс. номеров для болельщиков, а также 
номерной фонд для представителей сило‑
вых структур, волонтеров и технического 
персонала. Самарская область обладает до‑
статочным номерным фондом, но в то же 
время нуждается в его модернизации и ре‑
конструкции.

На улице спать не придется
По информации профильного департамен‑
та, на территории Самарской области пред‑
ставлено множество современных объектов 
разного уровня для размещения гостей.

Так, в регионе есть как гостиницы, пре‑
доставляющие набор элитных услуг, так 
и мини‑отели, специализирующиеся на раз‑
мещении эконом‑класса. В частности, в Са‑
маре расположены гостиницы крупных 
международных сетей Inter Continental 
Hotels Group (Holiday Inn), Accor (Ibis), 
Marriott (Renaissance), Hilton (Hampton by 
Hilton), а также ряд федеральных сетевых 
отелей. В их числе сеть гостиниц AMAKS 
(гостиница «AMAKS Юбилейная»), сети хос‑
телов Like и Nice, работающие по системе 
франчайзинга. Кроме того, в настоящее вре‑
мя на реконструкции находится гостиница 
сети «Азимут», а также ведется строительс‑
тво гостиницы сети Lotte.

«Стоит учесть, что размещение в Самарс‑
кой области привлекательно еще и возмож‑
ностью активного отдыха на турбазах, распо‑
ложившихся, в большинстве случаев, вдоль 
рек Волга, Уса и Сок. Близость к реке и раз‑
нообразие ландшафта становятся еще одним 
плюсом в развитии курортного дела», — по‑
ясняет руководитель департамента туризма 
Самарской области.

Самара в «звездах»
В связи с проведением матчей чемпионата 
мира по футболу классификация объектов 
гостиничной инфраструктуры обязательна. 
Так, согласно действующему законодательс‑
тву, всем средствам размещения Самарской 
области до 1 июля 2016 года должны быть 
присвоены «звезды».

Еще с 2013 года департаментом туризма 
Самарской области начато предоставление 
государственной услуги по аккредитации 
организаций, осуществляющих классифи‑
кацию объектов туристской индустрии.

Подлежат классификации гостиницы, 
базы отдыха, мотели, хостелы, центры и до‑
ма отдыха, кемпинги, прогулочные кораб‑
ли, детские оздоровительные лагеря, сана‑
торно‑курортные учреждения, оздорови‑
тельные организации, оказывающие услу‑
ги по временному размещению. Классифи‑
кацией предусмотрены шесть категорий — 
от «пяти звезд» до «без звезд».

Департаментом туризма для проведения 
классификации средств размещения в ре‑
гионе аккредитованы шесть организаций: 
Торгово‑промышленная палата Самарской 
области, ООО «Отель‑Эксперт», ООО «ИТЦ 
Сертификат», ООО «ЦС «ЕвроЗащита», ООО 
«ЦСКК», ООО «ЭКСПЕРТ».

Как уточнил Михаил Мальцев, сейчас 
из 304 средств размещения уже классифи‑
цировано 119. «Работа продолжается. Поэто‑
му к 1 июля будет достаточно большой объ‑
ем тех средств размещения, которые прой‑
дут классификацию, — пояснил руководи‑
тель департамента туризма. — На сегодняш‑
ний день 5855 номеров уже классифициро‑
ваны, что говорит о том, что минимальный 
критический рубеж по подготовке к чемпио‑
нату мы прошли».

Но в настоящее время в Самарской облас‑
ти отсутствуют гостиницы категории «пять 
звезд». Преобладающее число отелей и гости‑
ниц региона классифицировано в сегменте 
«три звезды». Правда, по мнению президен‑
та НП «Самарская гостинично‑туристская 
ассоциация», генерального директора ООО 
«Отель‑эксперт» Ирины Фан‑Юнг, отсутствие 
«пятизвездочного» отеля не является пробле‑
мой. «Насколько мне известно, требования 

были по наличию отелей сегмента 4–5 звезд. 
Кроме того, появление «пятерки» возможно, 
ведь некоторые объекты гостиничной инф‑
раструктуры еще строятся. И я думаю, что, 
возможно, отель категории „пять звезд“ — это 
тот сегмент, который для Самарского регио‑
на не является необходимым», — поделилась 
своим мнением Ирина Фан‑Юнг.

В целом она отметила, что основные игро‑
ки рынка уже получили звезды. «Сейчас про‑
цесс продолжается с отелями небольшими, 
и категории выдаются уже либо „без звезд“, 
в одну‑две звезды. Есть отели, которые уже 
подтверждают свои звезды, то есть повторно 
проходят классификацию», — подытожила 
госпожа Фан‑Юнг.

Отели в режиме модернизации
«Основной нашей задачей будет до чемпи‑
оната повысить уровень качества и серви‑
са, провести ряд мероприятий, которые на‑
правлены на подготовку к приему иностран‑
ных гостей. Соответственно, поддержать те 
средства размещения, которые планируют 
на сегодняшний день модернизацию», — от‑
мечает Михаил Мальцев.

Напомним, в рамках региональной го‑
сударственной программы по подготовке 
к чемпионату мира по футболу предполага‑
ется предоставление субсидий на создание 
и модернизацию гостиничной инфраструк‑
туры и средств размещения, принимающих 
клиентские группы ФИФА.

Как рассказал Михаил Мальцев, в насто‑
ящее время строится гостиница Lotte, кото‑
рая планируется к вводу в четвертом кварта‑
ле 2017 года. «Ряд гостиниц проводят модер‑
низацию либо планируют ее на 2017 год. Ряд 
гостиниц планируют также провести теку‑
щий ремонт — это отели „Ренессанс“ и „Хо‑
лидей Инн“. Поэтому, я думаю, к чемпиона‑
ту мы получим хороший качественный гос‑
тиничный фонд, который нам позволит про‑
вести ЧМ на высоком уровне», — считает гос‑
подин Мальцев.

Отметим, гостиница южнокорейской 
группы Lotte будет располагаться в центре 
города, в районе улиц Красноармейской, 
Рабочей и Самарской, недалеко от главной 
площади Самары — площади имени Куй‑

бышева. В проект ее строительства планиру‑
ется инвестировать около 2,3 млрд рублей. 
Отель, по планам, будет рассчитан на 191 но‑
мер, предполагаемая категория, которая бу‑
дет ему присвоена, «четыре звезды».

Меморандум по реализации инвестици‑
онного проекта «Строительство гостинично‑
го комплекса с торгово‑офисными помещени‑
ями» был подписан в июне 2015 года между 
правительством Самарской области, админис‑
трацией города Самары и ООО «Инвестор».

Кроме того, по данным областного депар‑
тамента туризма, в Самарской области ве‑
дется строительство гостиницы «7 авеню» 
на 122 номера (предполагаемая категория 
«4–5 звезд»), а также гостиница на 270 номе‑
ров возле онкологического центра.

Преимущественно в Самаре ведется 
строительство небольших гостиниц и от‑
крываются многочисленные хостелы, 
предлагающие за небольшую плату ком‑
фортабельное размещение. Проводится 
реконструкция гостиницы «Азимут» (по‑
рядка 130 номеров, предполагаемая кате‑
гория после завершения реконструкции — 
«3 звезды») и увеличивает количество но‑
меров примерно наполовину гостиница 
«Самара» (сейчас «3 звезды» на 40 номеров, 
после строительства корпуса предполагае‑
мая категория «4 звезды»).

В настоящее время готовятся к открытию 
гостиницы «ТОАЗ» в Тольятти, «3 кота» в Са‑
маре и Cascade в Сызрани.

Как рассказала Ирина Фан‑Юнг, сейчас 
наиболее важным вопросом является загруз‑
ка отелей. «Есть некий спад деловой актив‑
ности, а в Самаре отели специализируются 
именно на этом сегменте. Поэтому в выход‑
ные все отели проседают. Мы предлагаем ре‑
шения, но пока не получается привлечь гос‑
тей, которые приехали бы именно отды‑
хать», — отметила госпожа Фан‑Юнг.

По информации департамента туризма, 
с целью решения проблем с заполняемос‑
тью гостиниц и отелей проводятся различ‑
ные мероприятия, направленные на при‑
влечение туристов в Самарскую область. 
В частности, расширяется число событий‑
ных мероприятий, растет их масштаб.

Екатерина Борисенкова


